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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 11.03.2020, im Hotel Stadt Kappeln            
 
Beginn: 19.30 Uhr                                                                                                                     
 
Teilnehmer: 33 Mitglieder und 6 Gäste 
 
Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung 

2. Feststellung der fristgerechten Einladung und Genehmigung der Tagesordnung 

3. Bericht des Vorstands 

a. der 1. Vorsitzenden 

b. der Kassenwartin 

4. Bericht der Kassenprüfer 

5. Entlastung des Vorstands 

6. Wahl des Vorstands 

7. Wahl der Kassenprüfer 

8. Anträge 

9. Verschiedenes 

 
TOP 1.  Begrüßung und Eröffnung: 
 
Die 1. Vorsitzende, Swantje Schmagold-Trocha begrüßt die Mitglieder und Gäste sehr herzlich und 
eröffnet die Mitgliederversammlung. „Besonders begrüßen möchten wir den Bürgermeister der 
Stadt Kappeln, Herrn Traulsen und den Bürgervorsteher, Herrn Nickel. Des weiteren begrüßen wir 
alle Amtsträger, politisch aktiven und ganz besonders begrüßen  wir  alle Ehrenamtlichen, die mit viel 
Engagement und Herzblut bei unserer Sache sind!“ 
 
Herr Traulsen richtet ein Grußwort an die Versammlung und hebt das Engagement des Vereins-
vorstands und der Ehrenamtlichen Unterstützer für das Projekt Schwimmhalle für die Stadt und die 
Region Kappeln hervor. Entscheidend für den Erfolg sei am Ende die Lösung der Finanzierungsfragen. 
Die Stadt Kappeln stehe an der Seite des Vereins, fördere und unterstütze das  Projekt nach Kräften 
und werbe für Unterstützer in der regionalen Politik und im Land. Er ist „positiv optimistisch“. 
Herr Nickel bestätigt die Worte von Herrn Traulsen aus der Sicht der Stadtvertretung und aller im 
Stadtrat vertretenen Parteien: „Wir alle wollen die Schwimmhalle, wenn wir es uns leisten können“ 
 
TOP 2.   Feststellung der fristgerechten Einladung und Genehmigung der Tagesordnung: 
Einstimmig durch Akklamation per Handzeichen genehmigt 
 
TOP 3.a.  Bericht der 1. Vorsitzenden, Swantje Schmagold-Trocha: 
 
Zunächst stellt Swantje den geschäftsführenden Vorstand und die Beisitzer vor: 
1.Vorsitzende: Swantje Schmagold-Trocha 
2.Vorsitzender: Andreas Zobel  
Kassenwartin: Frauke Siemen 
Erweiterter Vorstand durch die vom geschäftsführenden Vorstand berufenen Beisitzer: 
Schriftführer : Jörg Plester, Öffentlichkeitsarbeit: Stefanie Weide  
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Swantje erläutert Historie und Vereinsgründung: 
„2014 wurde die alte Schwimmhalle leider geschlossen, auch damals war ich schon aktiv und habe 
mit Tanja Ludwig und Dagmar Struß und Manfred Bohnert zusammen eine Demo organisiert. 
Entstanden sind wir aus den Stadtgesprächen, im Hotel Stadt Kappeln. Am 15.3.2018, ziemlich genau 
vor zwei Jahren, haben wir beschlossen uns bei Frauke Siemen regelmässig zu treffen. 
Seit 19.Juni 2019 sind wir Verein Schwimmhalle für Kappeln e.V. und mittlerweile habe der Verein  
sage und schreibe schon 258 Mitgliederinnen und Mitglieder!“ (Riesenapplaus!) 
 
Nächste geplante Veranstaltungen seien das Rapsblütenfest bei Frauke Siemen am 10. Mai 2020, wo 
der Verein mit einem Stand vertreten sein wird.  
Bei den Heringstagen am 24.5.2020 wird der Verein auch mit einem Stand vertreten sein. 
 Des weiteren seien Lauftage geplant, von der KHS und der Gemeinschaftsschule Kappeln. 
Auch diese Erlöse sollen uns gespendet werden. Ein Termin stehe noch nicht fest. 
 
Die Ziele unseres Vereins: 
Bau und Betrieb einer Schwimmhalle in der Stadt Kappeln für die Region. 
Der Verein soll dabei aktiv als begleitende Initiative für Konzept, Planung, Bau und Betrieb tätig sein. 
 
Swantje: „Wichtig sind uns die Förderung von Schwimmausbildung, Sport, Freizeitgestaltung, 
Sozialem Miteinander, Förderung der Gesundheit und Barrierefreiheit. 
Bei Konzept, Planung und Bau möchten wir alle möglichen Nutzer und Entscheider mit einbeziehen.  
 
Wir haben unseren Verein gegründet, um politisch handlungsfähiger werden und Gutachten und 
ähnliches in Auftrag geben zu können, für die man Geld braucht.  
Flyer kosten Geld, Aktionstage kosten  Geld, Briefwechsel auch. 
Die Zeit, die wir freiwillig aufbringen, seit Jahren dürfen wir natürlich nicht berechnen, dann wäre 
unser Verein längst pleite! 
Als Verein dürfen wir Spenden entgegen nehmen und freuen uns natürlich auch über diese! 
 
Am 22.Januar 2020 hatten wir ein Aktiventreffen, haben unsere Kompetenzen erweitert und ca. 20 
aktive Mitarbeiter dazu gewonnen, das freut uns sehr!“ (Applaus!) 
 
Aktuell wird in 4 verschiedenen Arbeitsgruppen gearbeitet, um ein tragfähiges Konzept zu 
erarbeiten: 
 
1. Gruppe: Fördermittel und politische Arbeit  
Patin: Swantje, das 1.Treffen fand schon statt, im Raum des Gastes im Rathaus der Stadt Kappeln  
Nächstes Treffen ist am 16.3.2020, 18.30Uhr, wieder im Raum des Gastes 
2. Gruppe: Recherchen, Bauplanung, Betriebskosten  
Pate: Andreas Zobel 
1. Treffen 13.3.2020,18.30.Uhr, Ferienhof Siemen 
3. Gruppe: Bedarfsanalyse, Betriebskonzept  
Paten Stefanie Weide und Daniel Schlenzka 
4. Gruppe: Vereinsverwaltung und Standortanalyse 
Paten: Frauke Siemen und Jörg Plester  
Nächstes Treffen ist am 19.3.2020, 18.30 Uhr, Ferienhof Siemen 
 
Bei allen Gruppen darf man sich gerne melden, um noch aktiv mitzuarbeiten. 
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Mit einem zu erarbeitenden, belastbaren Konzept möchten wir die Politik in Kappeln, die 
Umlandgemeinden und alle möglichen Investoren und Sponsoren überzeugen.  
Unserer Meinung nach sei die Finanzierung und der nachhaltige Erhalt und Betrieb einer 
Schwimmhalle möglich, wenn alle mitmachen und sich finanziell dauerhaft beteiligen.  
 
Die Vereins-Satzung ist auf unserer Homepage einzusehen unter 
www.schwimmhallefuerkappeln.online . 
 
Kommunikation mit Mitgliedern 
 
Der Vorstand trifft sich regelmäßig, die Ergebnisse unserer Sitzungen werden protokolliert. 
Wichtige Beschlüsse seien demnächst  auf unserer Homepage zu sehen. 
Vereinsinterne Kommunikation planen wir zukünftig auch auf unserer Homepage, auf einem 
Sonderbereich oder über die geplante Vereinssoftware.  
Die Arbeitsergebnisse der Gruppen werden auch auf der Homepage zu finden sein. 
 
Politische Situation  
 
Unser Bürgermeister, Herr Traulsen, ist auf unserer Seite und überlegt mit uns zusammen, wie wir 
das Projekt am besten angehen.  
Die Parteien in Kappeln sind alle für ein Schwimmbad und sehen den Bedarf. Es gibt auch intensive 
und viel versprechende Kontakte und Gespräche mit allen Umlandgemeinden.  
Knackpunkt  sei natürlich die Finanzierung. 
 
Swantje informiert: „Die DLRG hat eine Petition an den Bundestag gestellt, die gut angenommen 
wurde und fordert einen Masterplan für Schwimmbäder in Deutschland.  
Bund und Ländern sollen sich beteiligen. Der Bund plant die Sportstätten-Modernisierung ab 2021 
(dazu gehören auch Schwimmbäder). Dieses Paket soll milliardenschwer sein und auch für   
Neubauten gelten! 
 Auch für Schleswig-Holstein sollen ab Mitte 2020 neue Mittel bereit gestellt werden.“ 
 
Unser Verein braucht noch regionale Unterstützung von Planern, Investoren und Geldgebern. 
 
Und noch ganz viele neue Mitglieder – „Machen Sie Werbung für unseren Verein, auch in Ihrem 
Sportverein, etc. Es können auch Vereine und Gemeinden Mitglieder werden.  
Es sind auch schon Vereine und Firmen bei uns Mitglieder, auch als Gemeinde oder Stadt kann man 
Mitglied werden, wie die Stadt Arnis beispielsweise!“ 
 
 
 
 
TOP 3.b.  Bericht der Kassenwartin Frauke Siemen: 
 
Frauke stellt den Bericht anhand einer übersichtlichen PowerPoint-Präsentation vor. 
 
Besondere hervorzuhebende Kassenpositionen waren die Netto-Erlöse aus: 
 
Aktionstag am 10.11.2019 in der Alten Eule:       906,57 € 
Spendenbecher der Töpferei Stock:     1.111,00 € 
 
 

https://deref-gmx.net/mail/client/emZ10uoj5EY/dereferrer/?redirectUrl=http%3A%2F%2Fwww.schwimmhallefuerkappeln.online
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Auf das Jahr 2019 bezogen betrugen die Einnahmen und Ausgaben: 
 
Einnahmen 
Bar-Kasse                           0,00 € 
Beiträge                            580,00 € 
Spenden                     4.044,14 € 

- Aktionstag   1.485,78 € 
- Töpferei Stock  1.111,11 € 
- Diverse Spenden 1.447,25 €      . 

       4.624,14€ 
       ======== 
Ausgaben 
Rechtsanwalt/ Gründung              169,29 € 
Mitglieder-Werbung/ Flyer            390,94 € 
Büroausstattung/ Briefpapier                   76,10 € 
Sonstige Kosten                 630,78 € 

- Aktionstag  579,21 € 
- Diverse Kosten     51,57 € 

Bankgebühren                       7,00 € 
          1.274,11 € 
       ========= 
Es ergibt sich somit ein Guthaben von: 
 
Stand Bankkonto 31.12.2019            3.350,03 € 
 
Eine besondere und wichtige  Ausgabeposition für die nächste Zeit werde die Beschaffung einer 
Vereinssoftware sein, die uns zwischen 300 und 600 € kosten werde. 
 
Swantje habe es bereits erwähnt – die Mitgliederzahl habe sich in den ersten 6 Monaten sehr 
erfreulich und dynamisch entwickelt: 
Namentlich registriert sind                  258 Mitglieder 

- Einzelmitgliedschaften  48 
- Familienmitgliedschaften 87 
- Firmen / Vereine      8 

Daraus ergeben sich in 2020 zu erwartende Einnahmen aus  Mitgliedsbeiträgen von 2.620,- € 
 
Frauke faßt abschließend die Ziele für 2020 zusammen: 
 

- Die Zahl der Mitglieder auf 800 zu erhöhen! 
- Spendengelder zu generieren, 
- Sponsoren zu gewinnen, 
- In den Arbeitsgruppen erfolgreich für unser Konzept arbeiten, 
- … bestenfalls bis Jahresende ein schlüssiges Konzept für die Schwimmhalle zu entwickeln 

 
 
TOP 4.  Bericht der Kassenprüfer: 
1. Kassenprüfer Knut Grieger 
2. Kassenprüferin Gitta Müller 
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Herr Grieger kann heute leider nicht anwesend sein. Die Kasse wurde aber von beiden Kassenprüfern 
am 27.02.2020 geprüft! Gitta trägt den gemeinsam unterzeichneten Bericht der Kassenprüfer vor: 
Die Kassenprüfung hat keine Beanstandung ergeben. 
 
TOP 5.  Entlastung des Vorstands:  
Gitta Müller beantragt daraufhin die Entlastung des Vorstands.  
Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand einstimmig per Akklamation durch Handzeichen. 
 
TOP 6.  Wahl des Vorstands:  
Gitta Müller führt die Wahl durch. Der aktuelle geschäftsführende Vorstand hat erfolgreich 
gearbeitet und bewirbt sich um Wiederwahl, es gibt keine Gegenkandidaten. 
Es wird einstimmig ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung beschlossen, eine offene Wahl mit 
Akklamation durch Handzeichen durchzuführen. Die Wahl erfolgt einzeln für jeden der drei 
Vorstände. Jede Wahl erfolgt einstimmig mit je einer Enthaltung und ohne Gegenstimmen. 
Swantje Schmagold-Trocha, Andreas Zobel und Frauke Siemen nehmen die Wahl an und danken für 
das Vertrauen. 
 
TOP 7.  Wahl der Kassenprüfer: 
Wahl von zwei neuen Kassenprüfern, weil der 1.Kassenprüfer Knut Grieger heute turnusmässig 
ausscheidet. Gitta Müller rückt turnusmässig an seine Stelle und wird damit 1. Kassenprüferin. 
Neu zu wählen sind 2. und 3. Kassenprüfer. 
Vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurden: 
2. Kassenprüfer: Daniel Schlenzka 
3. Kassenprüfer: Andreas Jürs 
Die neuen Kassenprüfer nehmen die Wahl an. 
 
TOP 8.  Anträge:  
Es wurde festgestellt, daß keine Anträge vorliegen. 
 
TOP 9.  Verschiedenes: 

- Frauke Siemen weist die Mitglieder auf das geplante Rapsblütenfest am 10.05.2020 auf dem 
Ferienhof Siemen hin, das zum 5. Mal veranstaltet wird und bittet wieder um rege 
Beteiligung, auch mit eigenen Aktionen, Ständen und Spenden. Die Erlöse sollen je zur Hälfte 
zu Gunsten unseres Vereins und zu Gunsten des Heringszauns gespendet werden. 

- Jörg Plester nimmt eine Anregung aus dem Kreis der Mitglieder auf, die gerne eines der 
beliebten, hochwertigen Vereins-Shirts mit dem Vereinslogo erwerben würden. 
In Kooperation mit dem KAWERK in Kappeln werden die Polohemden auf Bestellung für 35 € 
angefertigt. Eine Eintragung in ausgelegte Listen erfolgte am Ausgang. 

- Der Verein „Förderkreis Freibad Heilige Quelle“ aus Süderbrarup wird Mitglied in unserem 
Verein! Herzlich willkommen! 

 
 
Ende der Mitgliederversammlung: 20.13 Uhr 
 
 
gez. 

Jörg Plester 
(Schriftführer) 


